

5 Récit pour la petite enfance d'après Luc 24,13-35 Emmaüs

Des objets et des gestes viennent soutenir le récit au fur et à mesure. Cela permet de rappeler les récits de la passion. Ils se souviendront du pain, de la croix. Le geste de bénédiction de Jésus est le même le jeudi saint et le jour d'Emmaüs. C'est bien le même Jésus, celui qui est mort est ressuscité!

Racontons ce récit! Comme une histoire et comme une expérience spirituelle.

Il répond à nos questions bien mieux que nous.

Notre cœur n'est-il pas tout brûlant pendant que nous racontons!

Décor : une croix vide, un tombeau vide (en pierre), du pain.

Le récit

C'était le soir de Pâques! Deux amis de Jésus marchaient sur la route. Ils descendaient de la grande ville de Jérusalem et allaient vers le petit village d'Emmaüs. Ils parlaient entre eux. Ils racontaient ce qui s'était passé: Jésus a été mis sur une croix, il est mort, il a été mis dans un tombeau.

Inviter à regarder la croix, le tombeau vide

Ils étaient tout tristes. Pendant qu'ils parlaient, Jésus s'approcha et fit route avec eux. Mais leurs yeux étaient empêchés de le reconnaître. Ils ne savaient pas que c'était lui. Leurs yeux le voyaient mais ils ne le reconnaissaient pas.

Inviter à mettre les mains devant les yeux comme les disciples qui ne reconnaissent pas Jésus.

Jésus leur dit : « De quoi parliez vous tout en marchant? »

Alors ils s'arrêtèrent tout tristes.

Mimer la tristesse

Un des deux s'appelait Cléophas. Il se mit à raconter ce qui s'était passé.

« On parlait de Jésus ; on croyait qu'il allait nous sauver. Il parlait de Dieu. On aimait bien quand il parlait de Dieu son Père. Il nous racontait des histoires de Dieu. Et aussi, il faisait des miracles, il guérissait les malades, les aveugles. Et voilà! Cela fait trois jours qu'il est mort. Il y a des femmes qui sont allées au tombeau. Elles ont dit que le corps de Jésus n'y était plus. Elles ont vu des anges qui ont dit qu'il était vivant. Mais nous, nous ne savons pas si c'est vrai! »

Alors Jésus leur dit : « vous n'avez rien compris. Votre cœur est tout fermé ».

Serrer les poings devant son cœur

Et Jésus se mit à raconter des histoires de Dieu, son Père. Pendant que Jésus parlait, le cœur des disciples était tout brûlant. Ils étaient bien.

Ouvrir les poings et former un cœur avec les deux mains :

Paumes vers soi, pouces vers le haut, autres doigts dirigés vers le bas

Mais ils ne savaient pas encore que c'était Jésus.

Puis, ils s'approchèrent du village d'Emmaüs. Jésus fit semblant d'aller plus loin.

Les amis lui dirent: « reste avec nous, il se fait tard! Le soir approche. »

Inviter à mettre les mains devant les yeux pour faire la nuit

Jésus entra donc pour demeurer avec eux.

Quand il fut à table, Jésus prit du pain, il dit la bénédiction, puis il le rompit et le leur donna.

Faire les gestes de prendre, d'élever du pain, de le rompre et de le donner.

Alors, leurs yeux s'ouvrirent.

Ouvrir les doigts lentement, monter et écarter les mains de devant les yeux.

A ce moment là, ils l'ont reconnu, ils ont compris que c'était Jésus. Mais Jésus avait disparu. Ils ne le voyaient plus avec leurs yeux.

Ils se disaient: « voilà pourquoi notre cœur était tout brûlant pendant qu'il nous parlait. C'était Jésus et nous ne le savions pas. »

A l'instant même, ils se levèrent et partirent vers Jérusalem. Ils voulaient dire à tous les amis :

« Le Seigneur est ressuscité. On ne le voit plus aujourd'hui avec nos yeux. Mais il nous parle dans notre cœur et Il est toujours là avec nous. Il nous partage le pain. »

Inviter à se lever et à chanter : Jésus est vivant, Alléluia!